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平成２８年２月知立市教育委員会定例会 議事録 

 

１．日  時 平成２８年２月１０日（木） 

午前９時３０分から１２時００分 

２．場  所 図書館 視聴覚室 

３．出席委員 教 育 長 川 合 基 弘 

委    員 蔭 山 英 順 

委    員 竹 内 博 之 

委    員 宇 納 一 公 

委    員 太 田 佐帆子 

４．説明職員 教 育 部 長 石 川 典 枝 

教育庶務課長 池 田 立 志 

学校教育課長 橋 本 博 司 

生涯学習スポーツ課長 佐 藤  豊 

文 化 課 長 鶴 田 常 智 

５．書  記 教育庶務係長 藤 田 伸 安 

６．傍 聴 者 ２名  

 

○ 議事日程 

第１ 前回議事録の承認 

第２ 委員報告 

第３ 教育長報告 

第４ 議 案 

 第６号 平成２７年度一般会計補正予算案（教育費関係）について 

 第７号 平成２８年度一般会計当初予算案（教育費関係）について 

第５ その他（連絡報告事項） 

 ・ 知立市私立高等学校等授業料補助金交付要綱について 

 ・ 知立市緊急奨学金支給要綱について 

 ・ 公印（知立市立猿渡小学校長）の調整（改刻）について 

 ・ 平成２８年度定例教育委員会の開催について 

 ・ 平成２８年度知立市学校教育方針並びに重点努力事項（案）について 

 ・ 小中学校卒業式の出席者について 

 ・ 荒新切遺跡保存用地基本計画のパブリックコメントの結果について 

 ・ 異議申立てについての決定書の謄本の送付について 

 ・ 各課等行事予定 

第６  自由討議 

第７ 情報交換 
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◎開会の辞  

川 合 教 育 長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会２月定例会を

開会します。 

では、議事日程にしたがって会議を進めます。 

なお、議事日程第７の情報交換については個人情報関連の可能性があ

りますので非公開としたいと思いここで採決を取ります。 

各  委  員 （全委員賛成） 

川 合 教 育 長 委員の２／３以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の

組織及び運営に関する法律の第１４条７項により議事日程第７の情報

交換より非公開とします。 

ただし、本日は、定例教育委員会を一旦閉じまして、傍聴者との意見

交換の時間を設けたいと思いますので、非公開に該当する事項につい

ては、傍聴者との意見交換終了後に行います。 

各 委 員 （全委員了承） 

◎日程第１ 前回議事録の承認 

川 合 教 育 長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。 

各 委 員 （訂正箇所の確認） 

川 合 教 育 長 意見のありました箇所について訂正します。 

川 合 教 育 長 他にご意見がないようですので、１月定例教育委員会議事録について

承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載して

いきます。 

各  委  員 （全委員承認） 

◎日程第２ 委員報告 

各  委  員 （各委員報告） 

川 合 教 育 長 委員報告は以上です。 

◎日程第３ 教育長報告 

川 合 教 育 長 日程第３ 教育長報告を議題とします。 

川 合 教 育 長 ３点報告をします。 

 １．行事・会議等 

 １月１７日 

１月２３日 

１月２４日 

１月２６日 

１月２８日 

２月 ４日 

２月 ７日 

２月 ８日 

～９日 

新春武道大会 

中学生派遣団帰国報告会 

ニューイヤーコンサート 

文化財防火デー消防訓練 

情報教育研究推進委員会提言 

文化財保護委員会 

知立市マラソン大会 

宮城県七ヶ浜町（知立市職員派遣自治体）訪問 
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 ２．事件事故等について（１月１１日～２月１０日） 

  交通事故報告 

 学校事故報告 

 学校被害報告 

 不審者情報 

１件 

１件 

０件 

０件 

 ３．２月校長会指示事項 

・交通安全指導について 

・救急対応について 

・命の教育について 

・指導体制づくりについて 

川 合 教 育 長 報告について意見質問等ありますか。 

蔭 山 委 員 文化財保護委員会と荒新切遺跡保存用地整備委員会との関わりはあり

ますか。 

川 合 教 育 長 荒新切遺跡の関係については、荒新切遺跡保存用地整備委員会が主体

で活動し、文化財保護委員会に報告をしています。 

蔭 山 委 員 両委員会が連携を取りながら活動すると良いと思います。 

川 合 教 育 長 文化財保護委員会は、知立市全体の文化財について関わっていただき、

文化財の指定などについて意見をいただいています。 

蔭 山 委 員 学校事故で報告いただいた生徒の病気についてですが、若年性の脳内

出血が増えているのでしょうか。脳に関係する病気が２件発生してい

ますが、生活や食生活などに関連すると思いますので、教育委員会で

も脳に関係する病気について研究をお願いします。 

川 合 教 育 長 以前に、竜北中学校で起きました件につきましては、先天性の病気の

可能性があります。病気について研究します。 

川 合 教 育 長 他に意見等はありますか。 

 （発言なし） 

◎日程第４ 議案 

川 合 教 育 長 次に、日程第４の議案に入ります。 

 議案 第６号 平成２７年度一般会計補正予算案（教育費関係）及び、

議案 第７号 平成２８年度一般会計当初予算案（教育費関係）につい

てですが、３月議会に提出することになりますので非公開として協議

を行いたいと思います。ここで採決を取ります。 

各 委 員 （全委員賛成） 

◎日程第５ その他（連絡報告事項） 

川 合 教 育 長 日程第５ その他（連絡報告事項） に入ります。 

川 合 教 育 長 はじめに、知立市私立高等学校等授業料補助金交付要綱についてです

が、平成２８年度一般会計当初予算案に関係し議会提出前となります

ので非公開として協議を行います。 
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川 合 教 育 長 続きまして、知立市緊急奨学金支給要綱について、説明をお願いしま

す。 

教育庶務課長 知立市緊急奨学金支給要綱について、資料第５号により説明。 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

蔭 山 委 員 緊急奨学金の異動や支給廃止についてですが、理由として生徒の退学

や除籍があります。例えば、生徒が犯罪等を起こし処分された場合な

どは除籍になります。廃止についても、生徒が退学したのか、除籍さ

れたのか理由の調査も必要だと思いますので検討をお願いします。 

教育庶務課長 廃止等の理由調査について検討します。 

文 化 課 長 要綱中の１６ページ、２８ページに「平成」と記載されていますが、

「昭和」ではないですか。 

教育庶務課長 「昭和」に訂正します。 

川 合 教 育 長 他に質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、公印（知立市立猿渡小学校長）の調整（改刻）について、

説明をお願います。 

教育庶務課長 公印（知立市立猿渡小学校長）の調整（改刻）について、資料第６号

により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

蔭 山 委 員 公印は、木製ですか？ 

教育庶務課長 ツゲの木で作成しています。 

蔭 山 委 員 石製にすると頑丈なので破損しないと思います。今後検討をお願いし

ます。 

川 合 教 育 長 他に質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２８年度定例教育委員会の開催について、説明をお

願います。 

教育庶務課長 平成２８年度定例教育委員会の開催について、資料第７号にて説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

各 委 員 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２８年度知立市学校教育方針並びに重点努力事項

（案）について、説明をお願いします。 

学校教育課長 平成２８年度知立市学校教育方針並びに重点努力事項（案）について、

資料第８号により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

蔭 山 委 員 学校教育方針、重点努力事項に命の教育を追加されたことについては

賛成です。学校教育方針（案）の文章についてですが、２つ目の項目

に「命を大切にする」とありますが、文章的に繋がらないと思います。 



 5 

 

川 合 教 育 長 命の大切さについては、重点努力事項に入れてありますので削除しま

す。 

川 合 教 育 長 他に質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、小中学校卒業式の出席者について、説明をお願います。 

学校教育課長 小中学校卒業式の出席者について、資料第９号により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、荒新切遺跡保存用地基本計画のパブリックコメントの結

果について、説明をお願います。 

文 化 課 長 荒新切遺跡保存用地基本計画のパブリックコメントの結果について、

資料第１０号により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

宇 納 委 員 パブリックコメントでは、遺跡への交通手段や道路整備について意見

はありましたか。 

文 化 課 長 交通手段や道路整備については、意見はありませんでした。 

宇 納 委 員 遺跡への交通手段や道路整備について、荒新切遺跡保存用地整備委員

会でも検討し提案できれば良いと思います。 

川 合 教 育 長 他に、質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、異議申立てについての決定書の謄本の送付についてです

が、個人情報関連になりますので非公開として協議を行います。 

 （全委員賛成） 

川 合 教 育 長 続きまして、各課等行事予定について、説明をお願いします。 

４ 課 長 各課等行事予定について、資料第１１号により説明 

川 合 教 育 長 意見、質問等はありますか。 

 （発言なし） 

◎日程第６ 自由討議 

川 合 教 育 長 次に自由討議に入ります。 

川 合 教 育 長 意見等はありますか。 

太 田 委 員 学校に行けない子どもたちの学習への対策は、検討されていますか。

自宅で勉強できる環境づくりや情報提供などはどのように考えていま

すか。 

学校教育課長 環境づくりや情報提供などは、現状ではないと思います。 

蔭 山 委 員 日本では、そのような施策は、現状ではないと思います。学校に行き

たいが行けない重度の障がい児へは、訪問教育はあります。しかし、

不登校児へは、自宅への訪問教育はなく、子どもが学校に通うという

考え方となっており、現状では施策がないのだと思います。 

川 合 教 育 長 あいフレンド、メンタルフレンドなどの事業はあります。知立市では、 
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 あいフレンド事業の方は３名おり、市内中学校で学習相談を行ってい

ます。子どもが学校に来て、相談するシステムとなっています。 

太 田 委 員 インターネット等も進歩していますので、そのような環境を利用した

対応を検討できませんか。 

蔭 山 委 員 学習活動が行えるということは、心の病が回復していないといけませ

ん。まず、最初に心を健康にすることが大切であり、あいフレンド、

メンタルフレンドがその役割を持っています。心の病が長期化するほ

ど学習が困難になりますので、心の病の回復後の学習対応が必要です。 

川 合 教 育 長 知立市では、むすびあい教室もあります。自宅から出て他人と触れ合

うことが良いことではないかと考えていましたが、現在は、学習への

対応を実施しています。 

宇 納 委 員 講演会等を市民が提案した場合に、事業を実施できるように対応する

窓口となる課はありますか。 

川 合 教 育 長 生涯学習スポーツ課では、対応できる窓口などはありますか。 

生涯学習スポーツ課長  例えば、人権に関することであれば協働推進課が事業を行っています

が、事業に関係する委員会等で講演会やテーマなどを検討しています。 

宇 納 委 員 事業への参加者などにアンケート調査を実施していますか。 

生涯学習スポーツ課長  講演会などは参加者にアンケートを実施し、意見等を今後の講演会の

参考にしています。 

宇納委員委員 各学校で実施している講演会については、どのようにしていますか。

市が実施する講演会と重なっている場合もあるようです。講師などは

どこかの課が窓口となって事業を実施しているのでしょうか。 

生涯学習スポーツ課長 講演会の窓口にはなってはいませんが、問い合わせ等で講師の紹介な

どは行うこともあります。 

川 合 教 育 長 学校が実施する講演会については、学校に任せています。 

宇 納 委 員 講演会を各学校で実施する場合には、聞きたい講演会があっても参加

できない場合もあります。 

川 合 教 育 長 基本的には、学校が実施する講演会は、その学校がやりたい内容で実

施しています。学区、地域の方が対象となり、会場の都合もあるので

広くＰＲはしないこともあります。 

宇 納 委 員 講演会等の実施に、市民の意見を聞ける手段を検討して欲しいと思い

ます。 

川 合 教 育 長 市民の意見を聞ける環境づくりが必要かもしれません。 

川 合 教 育 長 他に意見等はありますか。 

 （発言なし） 

○意見交換 《傍聴者との意見交換》 

川 合 教 育 長 ２月定例教育委員会を一旦閉じまして、傍聴者との意見を行いたいと

思いますがいかがですか。 

各 委 員 （全委員賛成） 

川 合 教 育 長 全委員に了承いただきましたので、定例教育委員会を一旦閉じて意見

交換を行います。 
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 《傍聴者との意見交換》 

◎日程第４ 議案 

 定例教育委員会を再開します。 

日程第４の議案に入ります。 

冒頭で説明しましたが、議会提出前となりますので非公開として協議

を行います。 

川 合 教 育 長 日程第４ 議案第６号 平成２７年度一般会計補正予算案（教育費関

係）について説明をお願いします。 

教 育 部 長 議案第６号 平成２７年度一般会計補正予算案（教育費関係）につい

て、資料第２号により説明 

 （協議内容非公開） 

川 合 教 育 長 議案第６号 平成２７年度一般会計補正予算案（教育費関係）につい

て、原案どおり承認としてよろしいですか。 

各 委 員 （全委員承認） 

川 合 教 育 長 続きまして、議案第７号 平成２８年度一般会計当初予算案（教育費

関係）について、説明をお願いします。 

教 育 部 長 議案第７号 平成２８年度一般会計当初予算案（教育費関係）につい

て、資料第３号により説明 

 （協議内容非公開） 

川 合 教 育 長 議案第７号 平成２８年度一般会計当初予算案（教育費関係）につい

て、原案どおり承認としてよろしいですか。 

各 委 員 （全委員承認） 

川 合 教 育 長 以上で、日程第４ 議案を終了します。 

◎日程第５ その他（連絡報告事項） 

川 合 教 育 長 続きまして、日程第５ その他（連絡報告事項）に入ります。 

川 合 教 育 長 知立市私立高等学校等授業料補助金交付要綱について、説明をお願い

します。 

教 育 庶 務 長 知立市私立高等学校等授業料補助金交付要綱について、資料第４号に

より説明 

 （協議内容非公開） 

川 合 教 育 長 続きまして、異議申立てについての決定書の謄本の送付について、説

明をお願いします。 

学校教育課長 異議申立てについての決定書の謄本の送付について、資料第４号によ

り説明 

 （協議内容非公開） 

川 合 教 育 長 以上で、日程第５ その他（連絡報告事項）を終了します。 

川 合 教 育 長 それでは２月定例教育委員会を閉じさせていただきます。 
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教 育 長 川 合 基 弘 

委 員 蔭 山 英 順 

委 員 竹 内 博 之 

委 員 宇 納 一 公 

委 員 太  田  佐帆子 

書記（教育庶務係長） 藤 田 伸 安  

 


